
今日のふむふむ 
～校長だより～ 令和５年 11月 17日 

海田町立海田西小学校   通算 No,55 

深まる秋から冬へ！ 
 朝，晩は，大変寒い日が増えてきました。ついこの間まで，子供たちは半袖がほとんど

でしたが，登校時には，手袋をしている児童も出てきています。2学期も終盤に差し掛か

り，学級づくりや学習のまとめなど，大切な時期だと考えています。 

 この時期は，学級の中で，友達同士のささいな言い合いやいじわるなどによって，嫌な

思いをする子が出てきたりすることもあれば，仲間づくりが進み，毎日が楽しく過ごせる

ようになるなど，各担任にも，日々の指導が大変重要な時期であることを伝えています。

学校では，そういった様々な子供たちへの対応を担任だけに任せるのではなく，管理職を

中心に生徒指導主事という子供たちの学校生活での対応を考えていく担当者を中心に，毎

週話し合いを行っています。もちろん，対応が必要な場合は，すぐに保護者と連携してい

くことを第一と考えております。保護者の皆様には，御心配なことや御不安がありました

ら，担任や学校まで御遠慮なく御相談ください。 

 先日（11/14）の全校朝会で，子供たちに次のようなことを話しました。県内で，自

転車に乗っていた中学生がヘルメットを着用していたにもかかわらず，命を落とすという

悲しい事故がありました。そのことも踏まえて，お話をしました。 
 
 「人の命も，自分の命も大切に」 

  ○ 友達への悪口，いやがらせなどは，「いじめ」につながること 

  ○ 困っている友達がいたり，自分も困ったりしたら，すぐに先生に相談すること 

  ○ 自転車に乗る時には，ヘルメットを着用すること 

  ○ 交通ルールを守ること 

  ○ 登下校時に，手をズボンに入れて歩くと危ないこと 
 
などについて，低学年にもわかるように話しました。このような命にかかわる内容は，学

校でも伝えてまいりますが，ぜひ，御家庭でもそれぞれの子供さんにわかるようにお話し

ていただけると幸いです。どうぞよろしくお願いいたします。 
 

珍しい花，発見！！ 
 学校の校舎の前には，大きな「ソテツ」の木があります。南国の雰囲気を感じる植物で

す。このソテツは，１０～１５年に一度しか花が咲かないそうです。今，７つくらいの花

が同時に咲き始めています。見た人は幸せになれるとか。保護者の皆様も，御来校の際に

は，ぜひ御覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



ニュース５・７・５ 
 今回は，２８句の投稿がありました。ありがとうございます。ここのところ，少なくて，

ちょっと寂しいので，ぜひ投稿をお待ちしています！！ 

○ 寒いけど スノボー楽しい 冬の日だ     ３年 川原
かわはら

 一
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華
か

 

○ もみじがり まっ赤な色に 目を見張る    ３年 アラカキ パウロ 

○ 寒くなり セーター着てね あったかい    ４年 本田
ほんだ

 莉
りり

愛
あ

 

○ 見上げれば 秋の夕暮れ 茜色        ５年 ヤカプ ユウイ 

○ 秋になり 鰤を釣って おさしみだ      ６年 アラカキ ペドロ 

 

 作品は，校内に掲示します。すべての作品を中国新聞「みんなの広場」に応募します！  

 

校長の真面目な子育て日記㊴ 

朝の寒さに，布団の中から出るのがおっくうになり始めましたね。皆様の御家庭では，子供

たちの寝起きは，いかがでしょうか？学年に限らず，自分で起きて朝の準備ができる子もいれ

ば，起こしても起こしても，なかなか起きない子もいることでしょう。さて，なかなか起きな

い子には，どうしたものでしょうか。ある保護者から「自分が困ることを経験しなければ，起

きるようにならないから，起こさない」というお話を聞いたことがあります。「登校班に遅れ

たら，迷惑をかけるので，結局は繰り返し起こしている」という話も聞きます。同じことが，

宿題や次の日の準備にも言えます。「宿題をしていなかったら，困るのは自分だから，１つ１

つ声かけはしない」という家庭から，「忘れ物をすると学校で困るから，準備物を点検してい

る」など様々です。皆様の御家庭ではいかがでしょうか？その子によって，また，学年によっ

て対応は様々で，「これが正しい」というものはないかもしれません。忘れ物については，子

供たちが困るだろうからと，学校に届けられる御家庭もあります。また，放課後に忘れ物をし

たからと，夜8時過ぎてでもとりに来られる御家庭もあります。そういった光景を見ながら，

私なりに感じたことがあります。それは，「お礼が言える子」になってほしいということです。

忙しい中，届けてくださった保護者に対して，それを教室に持って行ってくれた先生に対し

て，放課後に教室のカギを開けて，一緒に行ってくれた先生に対して，残念ながら「ありがと

うございました」の声が出せる子が非常に少ないことが気になっています。恥ずかしかったか

ら，気まずくて言えなかったから，もあると思いますが，やはりしてもらったことに対しては，

きちんとお礼を言うことが大切だと思うのです。そういった際の保護者の中には，「先生にお

礼を言って」と促していただける方もおられます。おそらく日頃からお話していただいている

んだろうなと想像をしています。そういった声掛けによって，おそらく繰り返して忘れ物をす

ることが，減っていくのではないでしょうか。家に帰ってからの宿題，習い事，次の日の準備

など，学生のうち一番忙しいのは「小学生」だという話を聞いたことがありますが，いくつか

の習い事があれば，毎日が分刻みになっている子供さんもおられることでしょう。我が家のツ

ンデレ娘も中学生になって入った部活動で帰るのが遅くなり，宿題やテスト勉強に追われる

日々です。我が家では，細かいことを言いたくなる妻と言ってもやることは同じと主張する

私。結局，時間を有効に使えていない状況に，やっぱり子供自身が失敗をし，経験をしないと

身に付かないのではないかと，悶々とする日々です。子育てに正解はありませんね・・・。 
 


